



こはら 小学校

小原小学校だより No. 5
令和5年(2023年) 9月号
いのち輝く小原っ子



<https://edu.city.koka.lg.jp/koharasyou/>

小原小学校のホームページもご覧ください。

実りの秋に!!

～ 慶應高等学校野球部の取り組みから ～

夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まります。今年の夏は、例年に比べて異常な暑さだと感じたのは私だけでしょうか?この暑さの中、高校球児たちはいつものようにグラウンドで戦い、夏の甲子園では107年ぶりに慶應義塾高等学校野球部が全国を制覇し頂点に立ちました。監督のインタビューからは、今までの指導とは違うぞと感ずることがありました。少し整理してみました。

- ①生徒自身が考えて判断することが土台にあるうえで、日々の練習があること。そこに生徒一人ひとりが向上心をもって主体的に取り組む姿が現れてくる。
- ②エンジョイベースボールとは、ただ楽しむことではなく、日々の成長によって上手くなっていく姿やできるようになっていく野球を楽しむことである。
- ③生徒と指導者がお互いに考えを確かめ合いながら、^{なっとくかい}正解とはいかないまでも納得解を出し合いながらそれを行動に表し高めてきたのではなかろうか。

などと感じました。しかもこれらの指導法は日々修正されてきたとのこと。さらに今後もより良いと思うことへと変化させていかれるとのことでした。

学習指導法にも通じるこれらの実践を参考に、「実りの秋」と称されるこれからの季節には、読書の秋、芸術の秋、スポーツの秋、食欲の秋・・・おいしい物を食べ、体を動かし、落ち着いて読書や学習に取り組むことができます。一つひとつの学習や行事を、自分の思いや考えをもとに先生方や友達と協力し、より良い学習活動ができるよう取り組んでいきます。保護者さま、地域の皆さまのご支援、ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



9月のおもな行事

- 1日(金)始業式(給食あり)
- 4日(月)委員会活動 ふれあいウィーク
身体測定1・2・3年
- 5日(火)ステップアップ 身体測定4・5・6年
- 7日(木)稲刈り
- 14日(木)移動図書館 読み聞かせ
- 15日(金)1・2年生三校合同校外学習
- 18日(祝)敬老の日
- 20日(水)個別懇談(1日目)
※前期の成績をお渡しします
- 21日(木)個別懇談(2日目)
※前期の成績をお渡しします
- 22日(金)校内人権の日
- 23日(祝)秋分の日
- 27日(水)甲賀市陸上記録会(6年)

10月のおもな行事

- 2日(月)全校集会
- 7日(土)運動会
- 10日(火)振替休業日
- 11日(水)6年中学校体験
- 12日(木)移動図書館 読み聞かせ
3年5校集合学習(信楽地域学習)
- 16日(月)クラブ活動
- 19日(木)読み聞かせ 青空本ミーティング
- 20日(金)5年4校集合校外学習
- 21日(土)収穫祭・防災学習
- 23日(月)振替休業日
- 28日(土)滋賀県陸上記録会(6年希望者参加)
10月は運動会と収穫祭・防災学習を土曜日に行いますので、振替休業日を2回設定させていただきますこと、どうぞご容赦ください。

あいかたい P T A 奉仕作業・通学路清掃の様子から

8月26日(土)は朝早くからP T A 奉仕作業にお取り組みいただきありがとうございました。おかげさまで、校地内も大変きれいになり、気持ちよく新学期を迎えることができました。夏休みを利用して職員作業では図書室の全本を管理ソフトに入力し冊数を確認したり、教材教具の整理整頓や古くなった教具は処分したりしています。しかし、広い敷地なので限界もあり、毎年のごときはありますが、奉仕作業をしていただけることを大変ありがたく思っております。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

また8月29日(火)の朝、学校に出勤してくると、大塚オーミ陶業(株)の皆さんが、歩道の清掃活動をしてくださいっていました。伸びている草木を刈り、草のごみを集めておられました。9月1日から登校してくる子どもたちのことを考え、この日にきれいにしてくださったのかと思いました。ありがたいことだと感じ、思わず車をとめて写真を撮りました。



9月の始業式の様子

今年は夏の登校日もなく、9月1日に2学期を始めました。1学期の終業式とは違って、子どもたちは夏休みが終わることにさみしさを感じているのか、少し元気がないような気がしました。4日の月曜日からは少しずつ運動会の練習が始まるかと思えます。台風や熱中症など天候が気になりますが、安全に気を付けながら日々の学習を進めてまいります。



行事の多い2学期、慶應高校野球部の取り組みに触れながら、過ごし方についてお話ししました。



市の水泳記録会は暑さ厳しいため中止となりましたが、記録を持ち寄り、本校からは2名100m平泳ぎで入賞することができました。集合しての開催はできませんでしたが、こんな形で頑張りを讃えられるのもよい方法だと思いました。



夏休み中にも全国では、熱中症による事故がニュースで流れていました。今年の夏は例年より暑さが厳しいように感じました。9月は運動会に向けての練習を行います。そこで、熱中症に関する学習を和田養護教諭にいただきました。

運動をしたときはスポーツ飲料も飲んで塩分補給をしていくことも確認されました。無事に元気に運動会を終えられることを願っています。



北崎人権教育主任からは、“かがやきの木”の取り組みについてお話がありました。最初に1学期の取り組み画像を見ながら振り返りました。子どもたちは笑顔でその様子を見入っていました。2学期はテーマを定めず、見つけたかがやきがどんなかがやきなのかを交流しあえるよう進めていくことを確認しました。子どもたちがどんなかがやきを見つけてくれるのか楽しみです。